

Die beste Jung-Philosophin des Landes

Von René Laglstorfer, 21. Februar 2020

Ida Sophie Dupal (17) aus Marchtrenk gewann den Landesbewerb der Philosophie-Olympiade.



Einer Prise Zufall ist es zu verdanken, dass Ida Sophie Dupal am diesjährigen Landesbewerb der Philosophie-Olympiade teilnahm – und prompt als beste Jung-Philosophin Oberösterreichs prämiert wurde. Statt eines Tests wollte die 8b-Klasse des Welser Gymnasiums der Franziskanerinnen im Philosophie-Unterricht lieber ihre Gedanken zu Papier bringen.

Als Impuls schlug Professorin Elisabeth Schoberleitner die Themen der Philosophie-Olympiade vor. „Alle 24 Essays

der Klasse haben mich beeindruckt. Ich hatte die Qual der Wahl, weil ich nur zwei Essays beim Landesbewerb einreichen durfte“, sagt Schobesberger. Unter dem Motto „dabei sein ist alles“ fuhr die 17-jährige Ida zur Preisverleihung in die Tabakfabrik nach Linz. Ihre Auseinandersetzung mit dem Nietzsche-Zitat „Die Wahrheit ist hässlich. Wir haben die Kunst, damit wir nicht an der Wahrheit zugrunde gehen“ beeindruckte die Jury so sehr, dass sie die junge Marchtrenkerin auf den ersten Platz reihte, womit sie für den Bundesbewerb im März in Salzburg qualifiziert ist.

Ihre Leidenschaft für Philosophie ist Ida in die Wiege gelegt. Schon mit fünf Jahren hat Ida philosophische Kinderbücher verschlungen. „Meine Eltern haben mich sehr gefördert. Ich beschäftige mich schon mein ganzes Leben mit Philosophie.“ Dabei sind ihre Eltern gar keine Philosophen: Ihr Vater leitet eine Recycling-Firma, ihre Mutter gründete eine Maschinenschlosserei. „Mich reizt die Nutzlosigkeit der Philosophie, die aber Freiräume für kritisches Denken schafft“, sagt Ida. Ihre Vorfreude auf den Bundesbewerb ist groß. „Am meisten freue ich mich auf die Workshops und Vorlesungen dort. Aber mir ist es egal, ob ich gewinne oder nicht – es zählt der olympische Gedanke“.

Nach der Matura wird die Viel-Leserin ab Herbst in Wien Philosophie und Kulturwissenschaften studieren. „Mein Traumberuf wäre Publizistin, vielleicht einmal Philosophie-Professorin auf der Uni“, sagt Ida selbstbewusst.

<https://www.nachrichten.at/meine-heimat/landsleute/die-beste-jung-philosophin-des-landes;art209551,3229692>